

Fecha: 07-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl. : La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: **Región del Biobío queda apenas bajo la media país en cada competencia medida por la PAES**

Pág. : 7

Cm2: 606,6

VPE: \$ 1.023.939

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

No Definida

Región del Biobío queda apenas bajo la media país en cada competencia medida por la PAES

En las pruebas de Competencia Lectora, Matemática 1 y 2, Ciencias e Historia, la región del Biobío se ubicó levemente por debajo del promedio nacional en todas las evaluaciones. De 27 mil personas inscritas, 24 mil rindieron efectivamente al menos una prueba y más de 21 mil quedaron habilitadas para postular a alguna de las 47 universidades adscritas al sistema.

Nicolás Maureira Royo
prensa@latribuna.cl

La región del Biobío se inserta nuevamente en el escenario nacional tras la publicación de los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), correspondientes al proceso de Admisión 2026.

Las cifras oficiales dan cuenta de una alta convocatoria en la zona y de un volumen significativo de postulantes que quedaron habilitados para continuar estudios superiores, en un contexto marcado por modificaciones al sistema de admisión y la incorporación de mecanismos de reconocimiento de trayectoria educativa.

RADIOGRAFÍA REGIONAL

Según los antecedentes entregados por la Subsecretaría de Educación Superior, en la región del Biobío se registraron 27.448 personas inscritas para rendir la PAES en su aplicación regular. De ese total, 24.050 postulantes asistieron efectivamente a rendir al menos una de las pruebas en los distintos locales habilitados

en la región.

En cuanto a la continuidad de estudios, 21.685 personas quedaron habilitadas para postular a alguna de las 47 universidades adscritas al Sistema de Acceso a la Educación Superior. Este grupo podrá participar del proceso de postulación centralizada, el cual contempla la posibilidad de seleccionar hasta 20 preferencias de carrera e institución, lo que amplía el margen de elección respecto de años anteriores.

COMPARATIVA DE PROMEDIOS

En cuanto a los puntajes promedio, la región del Biobío se ubicó levemente por debajo del promedio nacional en todas las pruebas. En Competencia Lectora, el promedio regional alcanzó los 607 puntos, frente a los 609 puntos registrados a nivel país, mientras que en Matemática 2 el Biobío promedió 628 puntos, tres menos que el promedio nacional, que fue de 631.

Una situación similar se observó en las demás evaluaciones. En la prueba de Ciencias, el puntaje promedio regional fue de 470 puntos, comparado con los 473 del promedio nacional. En Historia y Ciencias Sociales, el Biobío



EN LA REGIÓN DEL BIOCIO, 21.685 personas quedaron habilitadas para participar del proceso de postulación a la educación superior.

alcanzó un promedio de 494 puntos, cifra inferior a los 510 puntos registrados a nivel país. En tanto, en Matemática 2, la región obtuvo un promedio de 419 puntos, frente a los 424 puntos del promedio nacional.

DISTINCIOS A LAS TRAYECTORIAS EDUCATIVAS

En el proceso de Admisión 2026, la región del Biobío registró 20 Distinciones a las Trayectorias Educativas (DTE), de un total de 325 otorgadas a nivel nacional, cifra que corresponde a ocho reconocimientos menos que en el proceso anterior.

Este mecanismo, que se aplica por cuarto año consecutivo, considera variables asociadas al desempeño académico y al contexto socioeducativo de los postulantes, con el objetivo de incorporar dichos antecedentes en el sistema de acceso a la educación superior.

EVALUACIÓN

Desde la Seremi de Educación se refirieron al proceso y a los resultados obtenidos por estudiantes de distintos puntos de la región.

"Estamos muy contentos porque hemos tenido la oportunidad de compartir con jóvenes destacados en sus trayectorias educativas, reflejadas en sus puntajes. Se trata

PRINCIPALES RESULTADOS REGIÓN DEL BIOCIO

- **Postulación centralizada:** desde el 5 de enero hasta el 8 de enero, a las 13:00 horas.
- **Publicación de resultados de selección:** 19 de enero, a las 12:00 horas.
- **Primer período de matrícula:** entre el 20 y el 22 de enero.
- **Segundo período de matrícula (listas de espera):** del 23 al 29 de enero.

de estudiantes de distintos puntos de la región que sueñan con un futuro mejor, con aportar a una mejor región y al país, y concretar sus anhelos personales, enfrentando hoy una decisión trascendental", señaló Carlos Benedetti, seremi de Educación del Biobío.

La autoridad también realizó un llamado dirigido a quienes participan del proceso de admisión y enfatizó la importancia de informarse a través de canales oficiales.

"El proceso para postular a las instituciones de educación superior inició este lunes y culmina el jueves 8 de enero a las 13:00 horas. Por ello es importante llamar a informarse a través de canales oficiales tanto del Ministerio de Educación como de la Subsecretaría de Educación Superior y del Departamento de Evaluación, Medición y Registro Educacional (DEMRE)", indicó la autoridad regional.

Por su parte, el delegado presidencial regional (s) Humberto Toro también se refirió al inicio de la etapa de postulación para los jóvenes de la región.

"La región del Biobío se siente orgullosa de sus jóvenes, comprometidos y responsables de los destinos de Chile. A partir de hoy ellos inician un camino en la generación que va a conducir en algún momento la historia del país. No hay nada más significativo para la región que contar con este talento, que además sirve de ejemplo para los jóvenes que hoy están estudiando", afirmó.

PRINCIPALES RESULTADOS REGIÓN DEL BIOCIO

- **Personas inscritas para rendir la PAES:** 27.448.
- **Postulantes que rindieron al menos una prueba:** 24.050.
- **Postulantes habilitados para postular a la educación superior:** 21.685.
- **Distinciones a las Trayectorias Educativas (DTE) en la región:** 20 de un total de 325 a nivel nacional.